
 5 октября состоялась экскурсия для наших жителей «Парки на островах» 
с посещением Елагина дворца и парка.

 6  октября состоялась экскурсия для жителей «Мировые религии 
в Санкт-Петербурге».
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Прошла линейка готовности 55 единиц уборочной техники

Глава администрации Приморского района Алексей Владимирович Никоно-
ров, представители Жилищного комитета и Гостехнадзора проверили состояние 
и готовность техники к эксплуатации в предстоящий зимний период, а также оце-
нили укомплектованность и работоспособность машин.

Были представлены тракторы, мини-погрузчики: MT3 82.1–35, MT3 320–10, 
МИТРАКС – 5, ЧЕТРА – 5.

Прицепное и навесное оборудование – 17 единиц, из них 12 пескоразбрасы-
вателей и 5 телег.

По результатам смотра вся техника находится в надлежащем и технически 
исправном состоянии

Наша газета взяла очередную высоту – 
Вы держите в руках 200‑й выпуск!

Первый номер газеты «Коломяжские вести» (Муниципальный вестник МО 
№ 70) вышел в свет 12 февраля 2007 года. Именно эта дата считается офици-
альным днем рождения нашей газеты. 15 декабря 2011 года название газеты 
«Муниципальный вестник № 70» было изменено на «Коломяжские вести»

Сейчас газета стабильно издается каждый месяц. Цветные номера выходят 
с большим количеством иллюстраций. Они обычно посвящены таким крупным 
праздникам, как 9 мая, Новый год, 8 марта и 23 февраля.

Наша газета – неоднократный победитель  

городских конкурсов, таких как «Конкурс муниципальных  

и районных СМИ Санкт‑Петербурга»  

и «Фестиваль малой прессы».

Главный редактор газеты Елена Юрьевна Степанова поздравляет читателей: 
«Каждый номер газеты уникален по содержанию – мы вкладываем душу во все 
наши публикации. Мы благодарим всех читателей за то, что все это время под-
держивали нас, помогали найти важные темы для статей, за обратную связь. 
Именно благодаря вам мы растем и развиваемся. Желаем вам дальнейших 
творческих успехов и с нетерпением ждем ваше творчество!»

Глава МО Коломяги Сергей Эдуардович Борисенко отметил: «За время суще-
ствования газета стала высокопрофессиональным печатным органом. «Коло-
мяжские вести» получили более 30-ти наград как городского, так и федераль-
ного уровня. И это благодаря профессиональной работе редакции – Елены 
Юрьевны Степановой и Марии Александровны Легашовой».

Благодарим наших постоянных писателей:

Автора рубрики «Страницы истории» Жданова Андрея Михайловича,
Наших поэтов: Маланова Анатолия Юрьевича, Пчелкину Наталью Ивановну, 

Адаменко Юрия Петровича, Рожина Юрия;
Педагогов коломяжских школ: Киуру Юлию Валентиновну, Дмитрик Алексан-

дру Александровну, Колола Леонида Ивановича;
Наших путешественников: Латышеву Надежду Викторовну, Голякова Алексея 

Михайловича, Венедиктову Светлану Константиновну;
Автора рубрики «Юридические новости» Рощину Марию Владимировну;
Юных писателей: Агафошину Анастасию, Доронину Алису, Копышева Егора;
Активного автора Смирнову Екатерину Андреевну;
Автора рубрики «Фото месяца. Наш округ» Соколова Илью Станиславовича.

Газета «Коломяжские вести» будет и дальше радовать своих читателей 
новыми интересными статьями!

Дорогие читатели!

 9 октября состоялось традиционное вручение медалей «Рожденному в Коло-
мягах». Поздравили малышей и родителей заместители Главы МО Коломяги 
Владимир Иванович Когут и Владимир Дмитриевич Крылов.
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 К Международному дню инвалидов муниципалитет при‑

готовил подарок для лежачих инвалидов и инвалидов‑колясоч‑

ников – подарочные карты в магазин «Лента». Сертификаты 

можно было получить 24 ноября 2016 года.

 25 ноября в СПб ГБУ «Комплексном Центре социального 

обслуживания населения» прошла лекция «Скандинавская 

ходьба – здоровое долголетие», посвященная Всемирному 

дню матери. Провел лекцию депутат Муниципального Совета 

МО Коломяги, инструктор Центра спорта Приморского района 

Игорь Владимирович Колесников.

 26 ноября состоялась экскурсия в Ораниенбаум по програм‑

ме «Культурная столица» с посещением Меншиковского дворца.

 27 ноября была организована экскурсия по программе «Юный 

Петербуржец» – «Морской Петербург» с посещением подводной 

лодки «Народоволец».

 29 ноября прошло тематическое мероприятие в библиотеке 

№ 7 «Прогулки по Русскому музею».

 4 декабря в гостиничном комплексе «Коломяжский визит» 

состоялось праздничное мероприятие для многодетных семей, 

посвященное Дню матери. В программе праздника: концерт, 

чаепитие, работа аниматоров с малышами до 5‑ти лет, мастер‑

класс для детей «Подарок своими руками для мамы» и подарки 

от МО Коломяги – сертификаты в магазины «Рив Гош».

 6 декабря организо‑

вана экскурсия по про‑

грамме «Золотой воз‑

раст» с посещением 

Юсуповского дворца.

 20 декабря в би‑

блиотеке № 7 состо‑

ится новогоднее за‑

седание клуба «Вера. 

Надежда. Любовь» 

под названием «За 

рождественской звездой: сказки живут в городе». Проводит 

мероприятие сотрудник музея А. С. Пушкина В. А. Ласица.

В новогоднем конкурсе «Пету‑

шок‑золотой гребешок» могут при‑

нять участие дети до 10 лет. Рисунки 

должны быть сделаны только ре‑

бенком, без помощи взрослых.

Ждем детские работы на аль‑

бомном листе формата А4 в любой 

технике изображения (карандаши, 

фломастеры, краски, мелки и про‑

чее). Каждый участник может пре‑

доставить на конкурс только один 

рисунок. Сроки приема работ – 

с 10 января по 31 января 2017 года 

по адресу: СПб, Земский пер., д.7, 

кабинет 7, редакция газеты «Коло‑

мяжские вести».

Итоги конкурса 

будут опубликованы

 в февральском номере газеты.

В сказках символ наступающего года иногда предстает в красных сапожках с «зо-

лотистым гребешком и шелковой бородушкой». А чем же петушок занимается зи-

мой? Может быть, он катается на коньках или на лыжах, а может, он просто сидит 

дома и заботится о своем большом семействе? Пофантазируйте и нарисуйте нам 

своего неповторимого петушка!

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

КОНКУРС ДЕТСКОГО РИСУНКА  

«ПЕТУШОК-ЗОЛОТОЙ ГРЕБЕШОК»

В рамках мероприятия впервые состоялось 

награждение замечательных жителей Коломяг. Пре-

мию «Человек года» получили более 30 человек, 

которые бескорыстно помогают муниципалите-

ту делать округ лучше. В своем выступлении Глава 

МО Коломяги Сергей Эдуардович Борисенко отме-

тил: «Это совсем не те люди, которых вы ежедневно 

видите по телевизору. Их работа на первый взгляд 

незаметна. Кто-то из них лечит людей, кто-то учит 

наших детей, занимается благоустройством тер-

ритории. На протяжении многих лет они работают 

на благо округа и заслужили толику внимания, кото-

рую мы сегодня хотим им уделить».

В церемонии награждения принял участие депу-

тат МО Коломяги, д.м.н. Александр Алексеевич 

Редько, который также поприветствовал зрителей 

и сказал добрые слова в адрес многих участниках 

торжественного мероприятия.

Премию «Человек года» получили руководите-

ли учреждений, расположенных на территории МО 

Коломяги: директор детской поликлиники № 30 Гро-

мова Татьяна Самуиловна, заведующая офисом 

врача общей практики поликлиники № 102 Леме-

шевская Инна Михайловна, председатель Сове-

та ветеранов Галашова Тамара Алексеевна, 

руководитель творческой мастерской «L’Art» Пах-

тусова Лариса Геннадьевна, заведующая библи-

отекой № 7 Воробьева Наталья Викторовна, а так-

же жители нашего округа: Белавинский Николай 

Алексеевич, Бирук Сергей Александрович, Гусева 

Диана, Захарова Анжелика Михайловна, Капустин 

Алексей Алексеевич, Киселева Зинаида Алексеев-

на, Куприянова Татьяна Васильевна, Линевич Вла-

димир Николаевич, Мищенко Дарья Федоровна, 

Отсинг Дмитрий Валерьевич, Пронин Игорь Вален-

тинович, Родин Николай Григорьевич, Соколов Илья 

Станиславович, Соколова Светлана Владимировна, 

Соловьев Александр Борисович, Степанова Мария 

Сергеевна, Чайков Сергей Юрьевич, Чебатарева 

Татьяна Яковлевна, Шестаков Юрий Прокопьевич, 

Шустова Валерия Петровна.

Каждого из них по праву можно назвать 

«Человек года – 2017»!
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Накануне Нового года муниципальное образование 

Коломяги приготовило для жителей нашего округа 

подарок – праздничный концерт «В кругу друзей» 

в концертном зале «У Финляндского». Для зрителей 

выступили военный оркестр штаба Северо-запад-

ного округа войск национальной гвардии, Алена 

Петровская, Денис Яковлев и другие исполнители

«В КРУГУ ДРУЗЕЙ»

Поздравление Председателя  

Законодательного Собрания Санкт-Петербурга,  

Секретаря Санкт-Петербургского 

регионального отделения партии «Единая 

Россия» Вячеслава Макарова с Новым годом 

и Рождеством Христовым

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!

От всей души поздравляю вас 

с наступающим  

Новым годом и Рождеством Христовым!

Новогодние праздники – пора надежд,  

планов на год грядущий  

и подведения итогов года минувшего. 

Для Санкт-Петербурга 2018 год стал еще 

одним шагом на пути стабильного социально-

экономического развития. Совместным трудом нам 

удалось сохранить и преумножить достояние нашего великого города: эффективно работали предприятия Северной 

столицы, открывались новые школы, детские сады, поликлиники и спортивные объекты. Город на Неве достойно провел 

игры Чемпионата мира по футболу, еще раз подтвердил свое звание лучшего туристического направления Европы.

Уважаемые петербуржцы! В новом году, как и прежде, главной целью для нас остается повышение качества 

жизни граждан, создание комфортных условий для каждой петербургской семьи.

В преддверии любимых праздников желаю крепкого здоровья,  

счастья, согласия и благополучия вам и вашим близким!

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга В. С. Макаров

 14 ноября исполнилось 95 лет жите-

лю Коломяг Дудкиной Марии Ивановне. 

Поздравили юбиляра заместитель Гла-

вы МО Коломяги Владимир Иванович 

Когут, председатель Совета ветеранов 

Тамара Алексеевна Галашова, сотруд-

ник местной администрации Марина 

Борисовна Сурикова.

 14 ноября 2018 года и 6 декабря состо-

ялось традиционное вручение медалей 

«Рожденному в Коломягах». Малышей 

и родителей с их первой медалью поздра-

вили Глава МО Коломяги Сергей Эдуардо-

вич Борисенко и депутат Муниципального 

Совета Вячеслав Иванович Бороденчик. 

Каждому ребенку помимо медали и подар-

ков были вручены сладости от кулинарии-

кондитерской ЕДА-Innovations.

 24 ноября МО Коломяги органи-

зована экскурсия "Троице-Сергиева 

пустынь и Константиновский дворец" 

по программе "Культурная столица" 

для жителей округа до 60 лет.

 24 ноября в актовом зале муниципа-

литета проводились церемонии чест-

вования семей с многодетными деть-

ми, опекаемыми и детьми-инвалидами, 

посвященные Дню Матери. На мероприя-

тиях присутствовало более 100 жителей, 

поздравили жителей Глава МО Коломяги 

С. Э. Борисенко и депутат Муниципаль-

ного Совета А. Ю. Рачковский.

 29 ноября в МО Коломяги состоялось 

чествование инвалидов 1 группы и 2 груп-

пы 3 степени, приуроченное ко Дню 

инвалида. Глава МО Коломяги Сергей 

Эдуардович Борисенко вручил присутст-

вующим подарочные сертификаты.

 По поручению руководства Воен-

но-Патриотического Центра "Вымпел" 

2 декабря председателю МО ДОСААФ 

России межмуниципальных образова-

ний Приморского района Санкт-Петер-

бурга Ромашову Владимиру Николаевичу 

и заместителю председателя Фролову 

Георгию Александровичу были вручены 

сертификаты на право ношения берета 

Президентского полка Службы Комен-

данта Московского Кремля ФСО России. 

В соответствии с приказом начальника 

регионального Центра подготовки гра-

ждан к военной службе и военно-патрио-

тического воспитания Санкт-Петербурга 

на базе Центра был создан Военно-

Патриотический Клуб "Вымпел-СПб".

ГАЗЕТА МУНИЦИПАЛЬНОГО СОВЕТА МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ОКРУГ КОЛОМЯГИ WWW.MOKOLOMYAGI.RU   http://vk.com/mokolomjagi
№ 12 (130) ДЕКАБРЬ 2018 г.

6+

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ, 

поздравляем вас 

с наступающим Новым 

годом! 

От всей души  

желаем вам здоровья  

и отличного настроения! 

Пусть 2019-й год наполнит ваши 

дома благополучием, гармонией 

и любовью близких людей! 

Пусть сказочная новогодняя 

ночь подарит вам радостное 

настроение, заряд бодрости 

и энергии для новых добрых дел!

Пусть Новый год будет щедрым 

на радостные события, 

подарит силы и вдохновение 

для воплощения всех идей. 

Пусть любовь близких 

людей согревает ваш 

семейный очаг, помогает 

исполниться самым 

заветным желаниям!

С пожеланиями 

счастья и добра,

Депутаты Муниципального 

Совета 

и сотрудники местной 

администрации МО КОЛОМЯГИ

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

 24 июля состоялось торжествен-

ное вручение медалей "Рожден-

ному в Коломягах". Малышей и их 

родителей поздравили ИО Главы 

местной администрации Рустам 

Ильдусович Каримов и сотрудник 

местной администрации Марина 

Борисовна Сурикова.

 Благоустройство. Выполне-

ны работы по комплексному бла-

гоустройству территории детской 

площадки на Фермском шоссе 

36 корп. 5,6 с заменой досок на ска-

мейках и их покраске, а также с обрез-

кой кустов по периметру площадки.

 27 августа в 12.00 в библиотеке 

№ 7 состоится тематическая бесе-

да «Наше старое кино», приурочен-

ное ко Дню кино. 

Обращение к детям 

и их родителям: 

Ежедневно на детском и спортив-

ном оборудовании появляются над-

писи (иногда нецензурного харак-

тера). После проведения работ 

по их ликвидации тут же появляются 

новые! Уважаемые родители, про-

сим вас провести беседу со своими 

детьми о том, что важно соблюдать 

порядок, не мусорить и уважать 

труд других людей!
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Поздравление Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга, Секретаря Санкт-

Петербургского регионального отделения партии «Единая Россия» Вячеслава Макарова

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!

Поздравляю вас с Днем Государственного флага Российской Федерации!

Этот праздник символизирует единство и сплоченность нашего многонационального народа. В бело-сине-красном 

триколоре отражены славная история России, ее главные духовно-нравственные ценности, мощь, величие, державность.

Самые значимые события в жизни страны отмечаются подъемом государственного флага.  

Российский стяг знают и уважают во всем мире.

Мы свято чтим государственный флаг и гордимся им. Процветание России зависит от каждого из нас.  

И добиться этого мы можем все вместе, сохраняя гражданский мир, единство и согласие.

Желаю всем петербуржцам мира и добра, счастья и благополучия,  

новых успехов в труде на благо любимого города и нашей страны!

28 ИЮЛЯ – ДЕНЬ ВОЕННО-МОРСКОГО ФЛОТА 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

УВАЖАЕМЫЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!

28 июля в нашей стране отмечается День Военно-Морского Флота.

Во все времена военный флот был гордостью России. В историю Отечества 

навечно вписаны победы великих флотоводцев, мужество и героизм офицеров 

и матросов. Нынешнее поколение военных моряков с честью продолжает их 

славные традиции, твердо защищая морские рубежи Родины.

С Петербургом связаны ярчайшие страницы становления и развития флота. 

Более трех веков в нашем городе строятся военные корабли. У нас работают 

крупнейшие научно-исследовательские институты, конструкторские 

бюро и образовательные центры. В Петербурге находится Главное 

командование Военно-Морского Флота. Уникальные коллекции представлены 

в Центральном военно-морском музее. Нашему городу доверено право 

проводить Главный военно-морской парад.

Петербург достойно служил и будет служить флоту и России, выполнять все 

поставленные руководством страны задачи по укреплению могущества нашей 

страны – великой морской державы.

Желаем всем военным морякам, их близким и родным, всем, чьи судьбы 

связаны с морской службой, крепкого флотского здоровья, бодрости 

духа и новых успехов в службе во славу Отечества!

Председатель Законодательного Собрания  

Санкт-Петербурга В. С. Макаров

22 АВГУСТА – ДЕНЬ ГОСУДАРСТВЕННОГО ФЛАГА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

И в этом году я с нетерпением жда-

ла 28 июля, чтобы наконец поехать 

смотреть парад еще раз. Тем более 

что в этом году он юбилейный: испол-

нилось 80 лет с тех пор, как в нашей 

стране появился праздник День ВМФ.

Мне очень хотелось посмотреть 

на самолеты, пролетающие над горо-

дом. Чтобы все правильно и краси-

во получилось в День ВМФ, летчики 

тренируются заранее. В июле все 

дачные ребята с криками: «Смотри-

те, самолеты!» – бежали скорее, что-

бы не пропустить момент, когда они 

с гулом пролетали над самыми дере-

вьями. От этого зрелища мурашки 

по коже: в мирном голубом небе летят 

самолеты, способные наносить уда-

ры по врагу во время войны.

Уже на празднике из рассказа 

диктора я узнала, что в военно-мор-

ском параде принимали участие 

более 20 самолетов, 14 вертолетов 

и целых 43 корабля!

Корабли были совершенно раз-

ные: маленькие, большие, лодки, 

катера, среди которых даже два 

ДНЮ ВМФ ИСПОЛНИЛОСЬ 80 ЛЕТ!

На Дне Военно-Морского Флота (ВМФ) я уже второй раз. Первый раз 

была на параде военных кораблей и морской авиации в 2017 году. 

С того праздника мне больше всего запомнился российский флаг, кото-

рый через все небо прочертили шесть самолетов

Продолжение на стр. 2   
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Поздравление Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга,  

секретаря Санкт-Петербургского регионального отделения партии  

«Единая Россия» Вячеслава Макарова с Новым годом и Рождеством Христовым

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!  

СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С НОВЫМ 2021 годом  

И РОЖДЕСТВОМ ХРИСТОВЫМ!

Новогодние праздники и Рождество мы неизменно ждем с чувством 

радости и веры в лучшее, каждый вспоминает свои достижения и строит 

самые смелые планы на будущее, искренне верит в исполнение самых 

заветных желаний в новом году.

По доброй традиции долгожданные и любимые праздники мы встречаем 

в семейном кругу, рядом с самыми родными и близкими, в атмосфере 

счастья, любви и ожидания чуда.

Искренне желаю всем в новом году крепкого здоровья, благополучия, 

мира, добра и успехов во всех делах! 

ПУСТЬ НОВЫЙ ГОД ПРИНЕСЁТ КАЖДОЙ ПЕТЕРБУРГСКОЙ СЕМЬЕ 

КАК МОЖНО БОЛЬШЕ РАДОСТНЫХ СОБЫТИЙ!

ПУСТЬ ВСЁ ЗАДУМАННОЕ ПРЕТВОРИТСЯ В ЖИЗНЬ!

В редакцию газеты обратился ветеран Великой Отече-

ственной войны с просьбой нарядить елочку на Афонской 

улице, дом 20. Он долгое время жил по этому адресу и лично 

посадил хвойное дерево. Сейчас ветеран войны переехал, и 

у него нет возможности нарядить елку самому. 

В связи с этим возникла идея предложить читателям 

украсить любую уличную елку Коломяг любым способом 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ КОНКУРС «САМАЯ КРАСИВАЯ ЕЛКА ВО ДВОРЕ!»

гирляндами, мишурой, игрушками, в том числе выполнен-

ными своими руками. 

Мы хотим показать нашим читателям, у кого во дворе 

появится самая красивая елка! Ждем Ваших фотографий 

по электронной почте: gazetamo70@yandex.ru. Хвойные 

красавицы будут опубликованы в декабрьском/январском 

номерах газеты. 

ЗАСТАВЛЕННЫЕ 

ДВОРЫ? 

РЕШЕНИЕ ЕСТЬ!

19 ноября Муниципальный Совет МО 

Коломяги обратился в Законодательное 

собрание Санкт-Петербурга с законо-

дательной инициативой по решению 

проблемы организации движения авто-

транспортных средств во дворах.

Сотни припаркованных автомобилей 

вдоль домов, хаотично появляющиеся 

бетонные полусферы, вкопанные трубы, 

самодельные конструкции и прочие 

помехи создают дополнительные 

трудности для водителей при движении 

во дворах. В утренние и вечерние 

часы, тысячи водителей нашего округа 

ежедневно сталкиваются с проблемой 

въезда и выезда из своих жилых 

комплексов.

Отсутствие регулирования, а 

соответственно, ответственности за 

несоблюдение регулирования движения 

автомобилей во дворах нашего округа 

не только провоцируют конфликты среди 

населения, но и представляют опасность 

для жителей многоквартирных домов. 

Заставленные транспортом дворы, 

заблокированные подъезды к домам 

являются значительным препятствием 

для эффективной работы специальной 

техники аварийно-спасательных служб 

города.

Очевидным путем решения проблемы 

является организация дорожного движения, 

включая размещение и содержание 

технических средств организации дорож-

ного движения на внутриквартальных 

территориях. К таким техническим сред-

ствам относятся сооружения и устройства, 

являющиеся элементами обустройства 

дорог и предназначенные для обеспечения 

организации дорожного движения, а имен-

но: дорожные знаки, разметка, дорожные 

ограждения, направляющие устройства и 

иные сооружения.

Депутаты муниципального образования 

Коломяги именно это и предлагают – 

дать законное право местным жителям 

организовывать дорожное движение 

во внутриквартальной территории. В 

случае, если городское законодательство 

это позволит, Местная администрация 

округа, на основе работы с населением, 

управляющими и иными организациями, 

сможет разработать схему движения во 

дворе, подготовить все необходимые 

документы для согласований и само-

стоятельно установить не только знаки 

дорожного движения во дворах, но и 

нанести специальную разметку для сто-

янки пожарной и иной специализирован-

ной техники.

С наступающим Новым годом!

 24  июля состоялась экскурсия для 

жителей МО Коломяги в Новгород 

с посещением монастыря.

 7  августа жители нашего округа 

посетили экскурсию «Пушкин в Цар-

ском Селе», а 8 августа побывали на 

обзорной экскурсии по городу с посе-

щением Академии Художеств.

 Даже  во  время  пандемии семьи 

нашего округа продолжают прихо-

дить в муниципалитет за памятной 

медалью «Рожденному в Коломя-

гах». 21 июля малышей и родителей 

с их первой медалью поздравил Гла-

ва МО Коломяги Сергей Эдуардович 

Борисенко. Среди гостей мероприя-

тия – Алла Ивановна Корнопелева, 

куратор Общества малолетних узни-

ков фашистских концлагерей, которая 

получила сувенир за правнучку.

Сергей Эдуардович пожелал 

виновникам торжества счастья, здо-

ровья, чтобы детишки выросли и ста-

ли заслуженными людьми, и в буду-

щем родители могли ими гордиться.

Помимо медали дети получили 

в подарок книжки и детский косме-

тический набор.

АНОНС МЕРОПРИЯТИЙ 

В БИБЛИОТЕКЕ В СЕНТЯБРЕ

 07.09. в 16:00 – литературный вечер 

«Соло на Ундервуде» – Записные 

книжки писателя Сергея Довлатова: 

его жизнь и книги, отрывки и обсужде-

ние самых любимых мест в романах 

к 80-летию со дня рождения.

 28.09.  в  12:00 – тематическая 

беседа «История перевода в России». 

В программе мероприятия – перево-

ды Н. М. Карамзина и В. О. Жуковского, 

поэтов серебряного века.

 29.09. в 12:00 – лекция с видеопре-

зентацией о памятниках известным 

личностям и арт-объектах, а также 

о необычных произведениях город-

ской скульптуры Приморского района 

«Приморский район: современная 

городская скульптура».

 С  16  августа  до  конца  сентября 

в библиотеке проходит краеведческая 

выставка "Маленькие акварели и боль-

шая история" коломяжской художницы 

Екатерины Денисовны Никитиной.
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

1 СЕНТЯБРЯ – ДЕНЬ ЗНАНИЙ

Поздравление Председателя Законодательного Собрания  

Санкт-Петербурга Вячеслава Макарова

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ДНЕМ ЗНАНИЙ!

Начало нового учебного года традиционно с волнением и трепетом в душе 

встречают школьники и студенты, учителя и воспитатели, родители, дедушки 

и бабушки, все, кто в разные времена сидел за школьной партой, сдавал 

экзамены, проводил с друзьями лучшие годы жизни – школьные годы. Этот 

праздник неизменно остается светлым днем для всех поколений.

Первое сентября – особенный день для первоклассников, которые впервые 

перешагнут порог школы, открыв для себя дорогу во взрослую жизнь. Их ждут 

удивительный мир знаний, новые друзья и много ярких, интересных событий.

Отдельные слова благодарности – нашим дорогим учителям, которые 

ежедневно прививают детям необходимые навыки и умения, вкладывают все 

силы и душу в их обучение и воспитание, закладывают нравственные основы 

личности подрастающего поколения.

В этот праздничный день желаю всем школьникам и студентам 

здоровья, успехов в учебе, оптимизма, вдохновения и отличных оценок!

25 июля было организовано одно 

из таких масштабных мероприятий, 

где собрались лучшие велосипедисты 

Санкт-Петербурга и Ленинградской 

области. В этой гонке кроме спортсме-

нов-любителей и ветеранов велоспорта 

соревновались и учащиеся велосипед-

ных школ. «Кубок «В гору Нелюбина» – 

такое название гонка получила в честь 

Олимпийского чемпиона Дмитрия 

Нелюбина. В 17 лет спортсмен, корен-

ной петербуржец, завоевал золото на 

Олимпийских играх в Сеуле. Талант-

ливый велогонщик трагически погиб 

в новогоднюю ночь от ножевых ране-

ний, которые нанесла ему группа про-

ходивших мимо бандитов.

Гора на территории базы лыжного 

двоеборья в Юкках недавно получила 

свое название в честь этого выдаю-

щегося спортсмена. Именно по ней, 

тяжело дыша, поднимались к финишу 

участники гонки. Они бились за звания 

Горного короля, Королевы гор, Горного 

принца и Принцессы гор. «Наши бед-

ные ребята мучаются, превозмогая 

себя, чтобы заехать на эту горку, но, 

чтобы стать чемпионами нужно напря-

гать и тренировать свой организм», – 

говорит один из организаторов гонки 

Дмитрий Михнович.

Символом мероприятия стал лев. 

Огромная игрушка в виде царя зверей 

гордо восседала возле пьедестала 

почета. Можно было подумать, что это 

главный трофей гонки, но оказалось, 

что это удивительное совпадение – лев 

был случайно найден на дороге и при-

везен на территорию базы в качестве 

символа велогонки. Ценные же призы 

и уникального дизайна грамоты спор-

тсмены получили в подарок от муни-

ципального образования.

Лидером в борьбе за звание "Прин-

цессы гор" стала Юля Чертихина, 

набравшая в острой борьбе 44 очка, 

одно очко ей уступает Елизавета Бор 

(43 очка). Обе – ШВСМ "Локосфинкс".

В борьбе за звание "Горного прин-

ца" лидируют Илья Савекин и Геор-

гий Бортников (оба из ШВСМ "Локос-

финкс") – у них по 67 очков. Бесспорным 

лидером за звание "Горного короля" 

стал Александр Ломакин, сумевший на 

первых кругах уйти в отрыв и не расте-

рявший своего преимущества до конца 

МО Коломяги на протяжении многих лет старается поддерживать вело-

сипедное движение. Так, в 2014 году состоялось учредительное засе-

дание Коломяжского велоклуба, председателем которого стал житель 

нашего округа, спортсмен, исполнительный директор МОО «Мир авиа-

ции» Александр Борисович Соловьев. За этот период Коломяжский 

велоклуб провел немало спортивных мероприятий, как на территории 

Коломяг, так и за их пределами. Но всегда с условием – участие для 

жителей округа и почётных членов велоклуба бесплатное

К У Б О К 

НА ГОРЕ НЕ ЛЮБИНА

Продолжение на стр. 2   

 16 апреля состоялась экскурсия для 

жителей округа в музей Н. А. Некрасо-

ва и Новодевичий монастырь.

 23  апреля состоялась экскурсия 

с посещением Усадьбы Богословка.

 26  апреля в библиотеке № 7 про-

шло заседание клуба «Вера. Надежда. 

Любовь» на тему: «Пословицы и пого-

ворки разных стран».

 27  апреля в муниципалитете состо-

ялось торжественное мероприятие, 

посвященное памяти жертв и участников 

ликвидации аварии на Чернобыльской 

АЭС. Депутат Муниципального Совета 

Дмитрий Валерьевич Отсинг выразил 

огромную благодарность участникам 

ликвидации аварии за их героическую 

работу, также пожелал крепкого здоро-

вья и благополучия, вручил подарки.

 Глава МО Коломяги Сергей Эдуар-

дович Борисенко и заместитель Главы 

Владимир Дмитриевич Крылов приня-

ли участие в торжественно-траурной 

церемонии на Серафимовском клад-

бище, посвященной Дню Победы.

ГАЗЕТА МУНИЦИПАЛЬНОГО СОВЕТА МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ОКРУГ КОЛОМЯГИ WWW.MOKOLOMYAGI.RU   http://vk.com/mokolomjagi№ 5 (171) МАЙ 2022 г.
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ДОРОГИЕ ЛЕНИНГРАДЦЫ-ПЕТЕРБУРЖЦЫ! ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С ДНЕМ ПОБЕДЫ!

ЭТОТ ПРАЗДНИК ВСЕГДА БУДЕТ ВЕЛИКИМ И СВЯЩЕННЫМ.

ПАМЯТЬ О ПОДВИГЕ НАШЕГО НАРОДА НЕ ЗАТМЯТ НИ ГОДЫ, НИ ДРУГИЕ ИСТОРИЧЕСКИЕ СОБЫТИЯ.

Мы чтим всех, кто боролся с фашизмом – воинов-фронтовиков, защитников и жителей блокадного Ленинграда, партизан, подпольщиков, антифашистов,  

всех, кто ковал победу в тылу. Мы помним о мучениях узников лагерей смерти. Прошло 77 лет после окончания Великой Отечественной войны.

Сегодня мы переживаем сложный момент мировой истории. Геополитическое противостояние сопровождается забвением и искажением правды о войне.  

В ряде стран возрождается нацистская идеология. В городах Европы оскверняются и разрушаются памятники воинам-освободителям.

На Украине провозглашены героями те, кто был пособником нацистов в годы войны.

Их наследники восемь лет бомбят Донбасс. Погибли тысячи мирных жителей.  

В наши дни совершаются самые жестокие и бесчеловечные преступления.

Все это происходит при прямом попустительстве и одобрении властей,  

при прямой поддержке стран Запада.

Мы гордимся подвигом наших воинов, борющихся за мир на Донбассе,  

защищающих национальные интересы страны.

Россия дала достойный ответ на санкции государств,  

которые уже много лет пытаются сломить нашу страну и посеять хаос.

Мы – наследники победителей – берем пример со старшего поколения,  

защитившего нашу огромную страну и освободившего Европу.

Проводимый Президентом России курс сплотил россиян.

СЕГОДНЯ МЫ ТАКЖЕ ЕДИНЫ, КАК И НАШИ ДЕДЫ И ОТЦЫ. 

НИЗКИЙ ПОКЛОН ВСЕМ ВЕТЕРАНАМ!

ВЕЧНАЯ ПАМЯТЬ ПАВШИМ ЗА РОДИНУ! МИРА И ДОБРА ВСЕМ!

Губернатор Санкт-Петербурга А. Д. Беглов

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга А. Н. Бельский

В этот день на детских площадках все передавало 

атмосферу праздника – начиная от красивых костю-

мов артистов и заканчивая музыкой. Ветераны, 

проживающие на территории нашего округа, были 

заблаговременно оповещены, что во дворах их домов 

будет организован небольшой концерт. Они смогли 

послушать его из своих окон или на детских площад-

ках. Всем ветеранам были вручены подарки от муни-

ципального образования Коломяги

Артисты спели много песен военных и послевоен-

ных лет, а ветераны и жители Коломяг с удовольствием 

им подпевали. Представление сопровождалось живой 

игрой на баяне и трубе, и, конечно, танцами. Во время 

концерта каждый желающий мог получить георгиевскую 

ленточку – символ Победы. Их помогали раздавать члены 

Молодежного совета МО Коломяги.

Благодарим всех жителей, которые смогли присоеди-

ниться к акции, и отпраздновать вместе со всеми этот 

Великий День Победы!

Кристина Левкина, ученица 10 класса,  

член молодежного Совета МО Коломяги

8 МАЯ   

ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ НАШЕГО ОКРУГА   

БЫЛА ПРОВЕДЕНА АКЦИЯ   

«С МУЗЫКОЙ В СЕРДЦЕ!»
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ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ!

ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС  С НОВЫМ ГОДОМ И РОЖДЕСТВОМ!

Эти зимние праздники – самые главные и самые любимые. Они согреты 

теплом встреч с родными и близкими людьми, наполнены незабываемыми 

мгновениями, атмосферой счастья.

Уходящий год был непростым, но он дал уверенность в своих силах, показал, что 

мы можем противостоять вызовам, преодолеть любые трудности.

Пусть 2024‑й год станет годом развития и процветания нашего любимого 

города, принесет в каждую семью гармонию, будет щедрым на хорошие 

вести, исполнит сокровенные желания, поможет достичь успеха в реализации 

самых смелых идей и планов.

Желаем Вам крепкого здоровья, удачи и любви Вам и Вашим близким! 

Хорошего настроения и исполнения самых заветных желаний!

С уважением, 

Глава МО Коломяги Борисенко Сергей Эдуардович, 

депутаты Муниципального Совета и сотрудники местной администрации

Ежегодно 12 ноября проходит 

Всероссийский праздник под 

названием «Синичкин день», соз-

данный по инициативе Союза 

охраны птиц России

Этот день был утверждён в каче‑

стве экологического праздника 

несколько лет назад, хотя в народе 

традиции соблюдались многие годы.

МО Коломяги поддерживает эту 

традицию и уже второй год подряд 

проводит для жителей округа эко‑

логическую акцию под названием 

«Кормушка для птиц». В акции уже 

приняли участие более 170 семей.

В этом году мы отобрали 11 самых 

ярких и интересных кормушек.

Их авторы получат приятные 

призы, и их работы будут украшать 

«Синичкину аллею».

СИНИЧКИН ДЕНЬ

ДОРОГИЕ 

ДРУЗЬЯ!

Приближается 2024 год.  

Примите самые искренние 

и тёплые поздравления 

с наступающим Новым годом 

и Рождеством Христовым!

Новогодние праздники были 

и остаются самыми добрыми, 

красивыми и долгожданными, 

объединяя всех людей и все 

поколения. В них и душевная 

теплота, и радость домашнего 

уюта, и вера в то, что самые лучшие 

пожелания сбудутся.

Пусть душевная стойкость, 

целеустремленность, уверенность 

в своих силах не покидают вас 

в наступающем году.

Желаю вам, чтобы Новый год  

принёс добрые перемены, свершение 

смелых планов и исполнение  

самых заветных желаний!

Заместитель Председателя 

Законодательного Собрания 

Санкт-Петербурга, член 

фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

Бондаренко Н.Л.

ГАЗЕТА МУНИЦИПАЛЬНОГО СОВЕТА МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ОКРУГ КОЛОМЯГИ WWW.MOKOLOMYAGI.RU   http://vk.com/mokolomjagi

 17  февраля для родителей с деть-

ми состоялась выездное мероприятие 

«А. В. Суворов в Петербурге».

 21  февраля в муниципалите-

те состоялось вручение памятных 

медалей «Рожденному в Коломягах». 

Поздравили присутствующих заме-

стители Главы МО Коломяги Вла-

димир Иванович Когут и Владимир 

Дмитриевич Крылов.

 26 февраля жители нашего округа 

побывали на праздничном концерте, 

посвященном Дню защитника Оте-

чества и Международному женско-

му дню. МО Коломяги организовало 

коломяжцам бесплатное посеще-

ние этого досугового мероприятия 

в ДК Выборгский.

Депутат  Елена  Николаевна  Куз-

нецова  поделилась  впечатлени-

ями: «Получится очень душевный 

концерт, в первую очередь посвя-

щенный женщинам, весне, любви. 

Выступали такие яркие исполни-

тели, как заслуженная артистка 

России Татьяна Буланова и компо-

зитор Олег Кваша. Зрители встре-

чали их овациями. Олег Кваша спел 

свои самые известные песни, а зал 

светился фонариками (камерами 

от телефонов). Все зрители оста-

лись очень довольны! Побольше бы 

таких эмоций у населения!»

№ 03 (193) МАРТ 2024 г.
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На мероприятии присутствовали 

Губернатор Санкт-Петербурга Алек-

сандр Дмитриевич Беглов и Предсе-

датель Законодательного Собрания 

Александр Николаевич Бельский, 

депутаты петербургского парламента 

и представители органов исполни-

тельной власти города.

Обращаясь к собравшимся, спи-

кер петербургского парламента 

Александр Николаевич сказал, что 

ближе власти к народу, чем муници-

пальной, нет, и именно с этой вла-

сти всё начинается. Он подчеркнул, 

что работа муниципалитетов должна 

становится ещё более эффектив-

ной. А в финале своего выступления, 

отступив от регламента, поздравил 

всех прекрасных муниципальных 

дам с праздником 8 марта.

Председатель Совета, депутат 

Законодательного Собрания Всево-

лод Федорович Беликов представил 

участникам отчет о деятельности 

Совета муниципальных образова-

ний Петербурга в 2023 году и задачах 

на 2024 год.

Депутатам Муниципального Совета 

и сотрудникам местной администра-

ции МО Коломяги вручили Благодар-

ственное письмо от Законодатель-

ного Собрания за благотворительную 

помощь, оказанную российским воен-

нослужащим.

В торжественной обстановке Бла-

годарность нашему округу получил 

заместитель Главы МО Коломяги Вла-

димир Иванович Когут.

БЛАГОД АРНОСТЬ ОТ ЗАКСа

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!

Поздравляю вас с Днём Космонавтики!

Полёт Юрия Гагарина является триумфом научно-технической мысли 

нашей страны в ХХ веке. Совместные усилия учёных, конструкторов, 

технических специалистов, строителей, всего советского народа 

позволили сделать первый шаг в освоении космоса.

Санкт-Петербург по праву гордится своим вкладом в развитие космической 

отрасли. В далёком 1925 году в Ленинграде вела научно-практические изыскания 

газодинамическая лаборатория, первая в Советском союзе.

Труд нескольких поколений петербуржцев сделал возможным развитие 

космонавтики в нашей стране, которая сегодня является лидером в освоении 

космоса и, безусловно, находится в авангарде ракетно-космических разработок. 

Наш земляк Сергей Крикалёв установил рекорд по количеству полётов на орбиту.

Совершенно уверен, нас с вами ждёт множество открытий в эту космическую эру.

Искренне желаю здоровья и благополучия всем трудящимся отрасли!

С праздником, дорогие друзья!

Заместитель Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга, 

член фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Бондаренко Н. Л.
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Наши депутаты и сотрудники местной администрации приняли участие 

в работе съезда Совета муниципальных образований Санкт-Петербурга 

в культурно-досуговом центре «Московский» 200!№
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Представители Коломяг заняли призовые места 
в каждой номинации:

80+
I место – Шестаков Юрий

70+
III место – Стафеева Наталья

До 70
II место – Елистратова Надежда

Наградили победителей организаторы праздника – 
инструктор Центра спорта Приморского района, депутат 
Муниципального Совета МО Коломяги Игорь Владими-
рович Колесников и инструктор Центра спорта Примор-
ского района Марина Александровна Колесникова.

Спортивное мероприятие посетил депутат Зако-
нодательного Собрания Санкт-Петербурга Вячес-
лав Иванович Бороденчик, который поздравил всех 
с праздником и рассказал о программе «Серебря-
ный возраст». Задача программы – создание осо-
бого петербургского стандарта организации жизни 

людей старшего поколения. Она затронет почти все 
сферы жизни, от здравоохранения до культуры.

«Именно вы, ветераны, дети войны, создавшие 
экономический, научный и культурный потенциал 
города являетесь той «серебряной ниточкой», кото-
рая обеспечивает связь поколений и выводит нас 
к новым горизонтам!» – отметил Вячеслав Иванович.

Также депутат вручил грамоту за популяризацию 
здорового образа жизни и за лучшую постановку 
массовой физкультурно-спортивной работы в Санкт-
Петербурге группе «Коломяжские нордики» и лично ее 
руководителю Игорю Владимировичу Колесникову. 

В период с 07.10.24 г. по 11.10.24 г. 
сотрудниками МКУ Коломяги были 
выполнены следующие работы:

Ремонт оборудования на детских 
и спортивных площадках по адресам:

ул. Щербакова, д. 27,
ул. Вербная, д. 17, к. 1,
ул. Рябиновая, д. 20,
ул. Вербная, д. 20/2,
ул. Главная, д. 31,
Земский пер., д. 8,
ул. Вербная, д. 13.

Уборка листвы 
на детских площадках по адресам:

ул. Щербакова, д. 20,
ул. Вербная, д. 17, к. 1,
ул. Вербная, д. 18, к. 1,
ул. Вербная, д. 20/2,
Земский пер., д. 8, к. 2,
Земский пер., д. 11,
ул. Афонская, д. 16,
ул. Афонская, д. 24, к. 1,
ул. Васильковая, д. 1,
ул. Рябиновая, д. 20,
Новоколомяжский пр., д. 11.

Ремонт скамейки по адресу:
ул. Вербная, д. 10–12.

Удаление граффити на детских 
и спортивных площадках по адресам:

ул. Афонская, д. 16,
ул. Репищева, д. 19,
Земский пер., д. 8,
Новоколомяжский пр., д. 4, к. 1.

Ремонт резинового покрытия 
на детской площадке по адресу:

ул. Репищева, д. 7,
ул. Афонская, д. 16,
ул. Вербная, д. 20/2.

Обрезка кустов и удаление поросли 
на детской площадке по адресу:

ул. Рябиновая, д. 16.

Обрезка кустов на территории 
МО Коломяги по адресу:

ул. 2-я Никитинская.

Уборка мусора на ЗНОП МЗ по адресу:
Земский пер., д. 8.

Устранение аварийности холодным 
асфальтом во внутридворовых 

проездах по адресам:
ул. Вербная, д. 20/2,
Комендантский пр., д. 53.

Покраска ограждения по адресу:
ул. Щербакова, д. 20.

Уборка покрытия щеткой 
на детских площадках по адресам:

Фермское ш., д. 36, к. 5,
Фермское ш., д. 36, к. 6,
ул. Вербная, д. 20/2.

Покраска оборудования 
на детских площадках по адресам:

Фермское ш., д. 36, к. 5,
Фермское ш., д. 36, к. 6.

Демонтаж уличного 
информационного стенда по адресу:

Новоколомяжский пр., д. 4, к. 1.

Покос травы ЗНОП МЗ по адресам:
ул. Вербная, д. 20/2,
ул. Щербакова, д. 14.

Уборка мусора 
на детской площадке по адресу:

ул. Главная, д. 31.

Уважаемые жители муниципального  
образования Коломяги!

Если Вы заметили поломку на дет-
ской/спортивной площадке, или 
стали свидетелем порчи/кражи 

муниципального имущества – по воз-
можности, зафиксируйте акт ванда-
лизма, напишите нам или позвоните 

по телефону: 454–68–70.

01 октября в Удельном парке Центр физкультуры и спорта Приморского района провел фестиваль 
по скандинавской ходьбе, посвященный Дню пожилого человека. В мероприятии приняли участие 
64 жителей нашего района, в том числе и группа «Коломяжские нордики»

БЛАГОУСТРОЙСТВО КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

2 ноября 13.00
«Кстати, о птичках»

Интерактивное мероприятие для детей.  
Друзья! Вы знаете, что динозавры не вымерли?

Они находятся среди нас, совсем рядом, и иногда мы их 
кормим с рук? Это птицы! Мы живем с ними рядом, но, 

оказывается, так мало о них знаем… Или много?  
Мы узнаем много интересных фактов о правнуках 

динозавров, поиграем в веселые игры и даже унесем 
с собой одного птенчика!

19 ноября 12.00
«Есть праздники,  

что навсегда с тобой»
Тематическая беседа. Мы очень мало знаем о необыкновенно 

интересных, умных, талантливых людях.  
Вот и об Юлии Друниной вспоминаем, перечитывая ее 

проникновенные, до мурашек, стихи про Зинку, про рукопашный бой. 
А ведь про ее жизнь можно написать книгу, и не одну. И не только 

о войне, но и о любви. Ждем вас, чтобы поговорить о сложной и яркой 
судьбе талантливой поэтессы.

12 ноября 12.00
 «Чайка русской сцены»

Друзья! В нашей библиотеке состоится лекция, 
посвященная 160‑летию со дня рождения одной 

из самых знаменитых артисток серебряного 
века – В. Ф. Комиссаржевской.  

Вера Федоровна это «Чайка русской сцены», а еще Лариса, 
Нина, Софья, Маргарита, Беатриса! Мы поговорим 

о творчестве знаменитой актрисы, и немного приоткроем 
занавес личной жизни талантливой и красивой женщины.

     Вербная улица, дом 19, корпус 1                       417–41–44 

Н А   В С Е   М Е Р О П Р И Я Т И Я   Т Р Е Б У Е Т С Я   П Р Е Д В А Р И Т Е Л Ь Н А Я   З А П И С Ь . 

В   А Ф И Ш Е   В О З М О Ж Н Ы   И З М Е Н Е Н И Я !

0+ 12+ 12+

«КОЛОМЯЖСКИЕ НОРДИКИ»
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Во-первых, неизменно безупреч-
ная организация мероприятий. Всегда 
вовремя, всегда комфортно, всегда без-
опасно. Дальний ли, ближний выезд – 
он всегда уникален. Каждый раз мы 
получаем что-то новое, яркое и необыч-
ное, интересное и познавательное. 
Вроде бы уже много раз слышали рас-
сказы на тему отечественной исто-
рии – а новый ракурс, новые подроб-
ности и детали качественной экскурсии 
заставляют вновь переживать волнение 
и гордость за нашу великую страну.

Во всём этом, конечно, огромная 
заслуга организаторов и непосред-
ственных исполнителей поездок. 
Вот и на этот раз невозможно обойти 
вниманием участливую доброжела-
тельность и чёткие действия сопро-
вождающей нашей группы, работника 
администрации МО Коломяги Марины 

Борисовны, прекрасную подготовку 
экскурсионного материала со сто-
роны гида Ларисы Йоносовны, надёж-
ность и профессионализм водителя 
Бориса. Спасибо им большое!

Ездили в этот раз мы на Елагин 
остров, с посещением Елагина дворца 
и сопутствующих локаций. И здесь кро-
ется вторая причина приятного удив-
ления от воскресного дня 5 октября. 
Вроде бы каждый из нас бывал много 
раз в ЦПКиО имени Кирова, возможно, 
кто-то даже заходил в Елагин дво-
рец и другие здания дворцового ком-
плекса. Но оказывается, можно посмо-
треть на привычные вещи другими 
глазами, открыть свою душу новому, 
удивительному, неизведанному.

Интерьеры Елагина дворца изум-
ляют. Роскошь и золото, благородное 
дерево и драгоценные ткани – всё 

это поражает воображение безупреч-
ным вкусом и неподвластной времени 
красотой. Здесь жили цари и царицы. 
Здесь заседали министры и канцлеры 
Российской империи. Здесь на балах 
в вальсах и мазурках кружились гра-
фья и княгини, камергеры и фрейлины. 
Шуршали кринолины прекрасных дам, 
скрипели накрахмаленные ворот-
нички элегантных кавалеров… Здесь, 
в том числе, принимались важнейшие 
правительственные решения, опре-
делялась судьба Отечества. Здесь 
ходили, общались, обсуждали важные 
вопросы известнейшие персоны Рос-
сии. Живое дыхание истории страны…

А сам Елагин остров? Какое удо-
вольствие – посетить его именно 
в пору золотого листопада, когда 
сердце переполняется светлой гру-
стью, а глаза радуются буйству красок 
увядающей листвы! Ласковые пуши-
стые белки, бойкие синицы, прохлада 
воды у склонившихся деревьев, вол-
шебные звуки Рио-Риты от духового 
оркестра у Конюшенного корпуса… 
Разве не счастье всё это видеть, слы-
шать, ощущать?

И это повод для ещё одного прият-
ного удивления – от мастерского уме-
ния организаторов создать радость 
красоты из простых вещей. Для этого 
совсем необязательно ехать куда-то 
за тридевять земель. Всё прекрас-
ное – рядом, только не ленись. Только 
распахни душу!

Ещё наш муниципалитет не устаёт 
делать маленькие сюрпризы в каждой 
поездке. Сувенирные значки, красоч-
ные программки, дождевики от слу-
чайного ливня для каждого участника – 
всё это вроде бы мелочи, но какие же 
они приятные!

Спасибо всем, кто причастен к нашему 
осеннему дворцово-островному путе-
шествию. Спасибо за настроение, спа-
сибо за искреннюю радость!

Олег Пономарёв,  
житель Коломяг 

Про первый снег писали много,
Как и про осень, и о лете,

И величаво, и убого,
И наши Гении, и дети.

Вот, и моя пора настала!
Прикрыв колени плащ-палаткой.

Беру своё перо устало
И… засыпаю над тетрадкой.

Встаю с рассветом. Что же это?
Очам не верю я. О Боже!

Да, за окном – уже не лето,
Но и зимы не видно тоже.

Хотя, конечно, есть намёки:
Снежок – на травке и оградке.

И я пишу об этом строки
В своей потрёпанной тетрадке.

***
У берёз поникли плечи.
Месяц выгнулся скобой.
В этот тихий-тихий вечер
Расстаёмся мы с тобой.

Помнишь первое свиданье?
Помнишь трепет тёплых рук?

До свиданья, до свиданья,
До свиданья, милый друг.

Подожди, ещё так рано.
На душе оттаял лёд…

Всё пройдёт, утихнет рана,
Сердце снова оживёт.

Слышу тихое дыханье.
Замирает сердце, вдруг.

До свиданья, до свиданья,
До свиданья, милый друг.

Вот уже погасли свечи.
Ты спешишь? Ну, что ж иди.

Мне тебя утешить нечем,
Всё осталось позади.

Позади теперь страданья,
Разорвался тесный круг.

До свиданья, до свиданья,
До свиданья, милый друг...

***
С утра сегодня день хороший.

Проснулся рано, встал без мук.
Я не придавлен тяжкой ношей,

Легко дышу, смотрю вокруг.

Сияет солнце, птицы сыты.
Не виден мой вчерашний след,

Дорожки листьями укрыты
И ни дождя, ни ветра нет.

Мы с Мики вышли после ночки.
Хвостом виляет спутник мой.
Он топчет лапками листочки
И не спешит бежать домой.

Я – человек, а он – барбосик.
Он – реалист, я – фантазёр.

Гляжу, как он суёт свой носик
В листву, у Суздальских озёр.

А в небе чайки закричали.
Я встал, как памятник, на пень.

И нет причины для печали
В такой спокойный ясный день.

***
Первый снег растаял сразу,
А второй укрыл весь Город.

Ах, какая радость глазу!
Поднимаю кверху ворот.

Под ногами слышу скрипы.
Дворник занят важным делом.

Над кустами гнутся липы.
Ель стоит в наряде белом.

У берёз – другие кроны.
Тополя – в другой одежде.

Только чёрные вороны
Всё такие же, как прежде.

Наш 95-летний юбиляр
АРСЕНЬЕВА Лидия Ивановна

Наши 90-летние юбиляры
ЗАВЬЯЛОВ Борис Леонидович

ЛЬВОВА Нина Серпионовна
СМИРНОВА Людмила Георгиевна

Наши 85-летние юбиляры
ЖУКОВ Анатолий Михайлович
КОСТИК Михаил Михайлович
КУРАНОВА Галина Павловна

ПЕДОРИЧ Валентина Александровна
РОНЖИНА Валентина Фёдоровна
СУДАКОВА Екатерина Алексеевна

ЦВЕТКОВА Галина Степановна
ЧЕБОТАРЕВА Лидия Сергеевна

Наши 80-летние юбиляры
ДЕМЬЯНОВА Татьяна Григорьевна

ИОФФЕ Алевтина Михайловна
КИСЕЛЕВА Галина Алексеевна

ЧАШНИКОВА Людмила Васильевна
РУДНИК Мария Григорьевна

ЯКУБОВСКАЯ Валентина Владимировна

Наши 75-летние юбиляры
ВОРОНЦОВА Валентина Васильевна

ГОНЧАРЕНКО Нина Ивановна
ГРЕЧИШКИНА Наталия Владиленовна

ИВАНОВА Людмила Викторовна
КУЛИНИЧ Александр Михайлович

ЛИСИНА Татьяна Яковлевна
ЛУЦЕНКО Надежда Михайловна

РЕШЕТНИКОВ Сергей Георгиевич
РОДИОНОВА Наталия Максимовна

РЫБАКОВА Милла Ивановна
СТРЕЛЬНИКОВ Виктор Васильевич
ЯКУШИНА Екатерина Алексеевна

ОТ ВСЕЙ ДУШИ 
ПОЗДРАВЛЯЕМ 

НАШИХ 
ОКТЯБРЬСКИХ 

ЮБИЛЯРОВ!

Казалось бы, искушённых жителей Коломяг трудно удивить каким-то особым 
экскурсионным сюрпризом: ежегодно муниципалитет устраивает и проводит 
для жителей округа массу бесплатных поездок в интересные места Санкт-
Петербурга, Ленобласти и соседних регионов. Однако удивляться приходится 
каждый раз, отправляясь в новое турне. И тому есть ряд причин

ТАК А Я БЛИЗК А Я КРАСОТА…

Анатолий 
Маланов

ПОДПИСАН КОНТРАК Т 
С НОВЫМ ГЛАВОЙ   

МЕСТНОЙ А ДМИНИСТРАЦИИ

В МО Коломяги состоялся конкурс на замещение должности Главы местной 
администрации. Большинством голосов депутатов Муниципального Совета 
Главой местной администрации избран Супрун Сергей Владимирович

14 октября Глава МО Коломяги Сергей Эдуардович Борисенко подписал кон-
тракт с новым Главой МА.

Сергей Владимирович Супрун родился в 1972 году в городе Южноуральске 
Челябинской области. В 1990–1992 годах служил в погранвойсках на таджик-
ско-афганской границе. В 1998 году переехал в Санкт-Петербург, где окончил 
Международный институт экономики и права. Работал юристом в одной из спор-
тивных Федераций. С 2008 года – по 2012 год – юрист во Всеволожском сель-
скохозяйственном колледже, осуществлял преподавательскую деятельность. 
С 2013 года – по 2015 год занимал должность заместителя директора Примор-
ского культурного центра.

В 2019 году получил второе высшее образование в РАНХиГС по специаль-
ности «Государственное и муниципальное управление». С 2013 году работал 
в избирательных комиссиях, был председателем УИК № 2396.

Почти десять лет был заместителем директора по административно-хозяйствен-
ной части Центра социальной реабилитации инвалидов и детей-инвалидов. С декабря 
2022 года по июль 2023 года служил в зоне боевых действий СВО.

Пожелаем  Сергею  Владимировичу  успехов  в  деятельности  на  благо 
нашего округа!
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“Спокойной и уверенной любови
Не превозмочь мне к этой стороне:

Ведь капелька новогородской крови
Во мне – как льдинка в пенистом вине”.

А. Ахматова 1916

На вопрос: «Приходилось бывать 
в Великом Новгороде?» – говорю: 
«Да, несколько раз». Знаю ли Великий 
Новгород? Следует сознаться, нет

Чтобы отправиться в Великий Нов-
город особый повод долго искать 
нужды нет – побродить по паркам 
и набережным старинного города, 
по улицам, что хранят старые-новые 
свои имена, зайти в Кремль, досмо-
треть недосмотренное. Ну, и поесть 
крошева, борща, солянки…!

В далеком детстве поездки в ближ-
ние города для нас, детей, были делом 
нечастым, но первое знакомство с Нов-
городом произошло именно в школьную 

пору. Запомнилось немногое, взрос-
лыми уже людьми с гостями, друзьями 
в Великом Новгороде довелось бывать 
неоднократно. Вот и в нынешнем 
2024 году случилось сюда отправиться 
с друзьями и их подросшей внучкой, 
вспомнить забытое, узнать новое. Дело 
сладилось не сразу, как обычно мешали 
разные житейские хлопоты, все сложи-
лось только за несколько дней до 1 сен-
тября – поехали!

Дороги в город с разных сторон 
ведут издавна, по одной явился при-
званный на княжение Рюрик с бра-
тьями: «Сказали руси чудь, славяне, 
кривичи и весь: «Земля наша велика 
и обильна, а порядка в ней нет. При-
ходите княжить и владеть нами». 
Нынче есть из чего выбирать – элек-
тропоезд «Ласточка» долетит за три 
часа, автобус – за два с половиной, 
а комфортный круизный теплоход, 
через не менее интересные Шлис-
сельбург и Старую Ладогу, при-

дет к причалу Великого Новгорода 
на третий день. По самому Волхову 
к Ильмень-озеру, где когда-то Садко 
пел свои песни, ходят местные 
теплоходы, с воды Кремль откры-
вается как царство славного Сал-
тана, что у острова Буяна.

Неподалеку от Новгорода в селе 
Витославлицы устроен музей дере-
вянного зодчества, здесь спасают 
избы, храмы, амбары, мельницы 
из исчезающих сел и деревень. 
Добрые смотрительницы не отка-
зываются ответить на вопросы нас, 
малосведущих в жизни деревен-
ского быта: почему нарядные и про-
стые юбки при сильном ветре раз-
вевались, но на голову баб и девок 
не взлетали – а секрет был, утяже-
ляли подолы, шили двойным слоем, 
по низу с изнанки к нему плотную 
кайму пришивали! Подобные музеи 
немало где есть, воспроизводят 
незамысловатый быт-интерьер сво-
его времени и независимо от коли-
чества представленного вызывают 
чувство уважения к их собирателям.

Впервые Новгород, пишут в спра-
вочниках, упоминается в летопи-
сях в 859 году. История города как 
глубокий колодец, заглянешь и дна 
не увидать. Земли новгородские 
от Варяжского моря длились до моря 
Белого, этакая колониальная импе-
рия, ей инородцы захваченных 
земель и лесных угодий, уплачи-
вали дань пушниной, солью, медом. 
Новгород сам был данником Киева, 
разбогатев же и набрав силу, бояре 
захотели своей воли в сборе подати, 
в суде, в войне и мире. Как посту-
пить? 1136 год, киевский княжич 
сбежал от битвы новгородцев с суз-
дальцами. Припомнив все грехи, 
его с княжьего престола согнали, 
от Киева отделились и добились 
своей «вольности во князьех». С того 
времени новгородцы сами звали 
к себе князя, не владеть, а воеводой, 
дядькой Черномором для дружины. 
Пойдет что-то не так, собиралось 
вече и князю: «путь чист!». Алексан-
дра Невского четырежды звали-сго-
няли. После 350 лет такой вольности, 
в 1478 год – князь Иван III перекры-
вает подвоз хлеба в город и делает 
боярам предложение, от которого 
они не смогли отказаться, город 
вошел в состав Московской Руси.

Новгород вырос на пути «из варяг 
в греки», торг с купцами из запад-
ных стран был делом прибыльным, 
с ним росло ремесло местных жите-
лей – плотники, кожевенники, гон-
чары, пекари… Ганза, торговый союз 
немецких городов (нынешняя ВТО), 
открыл свои конторы в Новгороде, 
но вступить в союз – нет, не позвал… 
В 1980 г. в Голландии возродили Ганзу, 
практически в тех же целях – развитие 
сотрудничества городов в культуре, 

торговле. Дни новой Ганзы в 2009 году 
проводили в Великом Новгороде, 
поставили фонтан в память о собы-
тии – плывут по волнам ладья и когг 
скандинавский.

Купцы, предприниматели имели 
много и много сделали для города. 
Их имена известны, указаны на домо-
вых табличках и забавно бывает уви-
деть на них знакомые фамилии. Дом 
на Большой Московской улице при-
надлежал Сметанину Г. М., однофа-
мильцу хорошего знакомого. Смета-
нин занимался пивомедоварением, 
был успешен в делах и в благотвори-
тельности, дважды избирался город-
ским головой.

Музейный цех фарфора устроен 
в корпусе бывшего Десятинного 
монастыря, пошли по выбору внучки 
узнать о новгородском «кузнецов-
ском» фарфоре. Места для фабрик 
на Волхове братья Кузнецовы, Еме-
льян и Сидор, выбрали из-за леса, 
топлива нужно было много, так 
и Демидовы в сибирских лесах ста-
вили свои чугунолитейные заводы. 
Качество посуды было отменное, 
поставлялось к царскому столу. 
В 1887 году уже сын, М. С. Кузнецов, 
основал фаянсовый завод в селе 
Буды Харьковского уезда. На этом 
заводе мне случилось побывать, 
в его художественном цехе рабо-
тал мой дядька И. Ф. Апостолов, 
работники цеха с необыкновенной 
ловкостью переносили на плечах 
длинные полки с плошками в печь 
для обжига. Несколько предметов 
посуды завода, которого нынче уже 
нет, стоят дома, радуют домашних, 
как и начале XX века поэта Георгия 
Иванова:

ВЕ ЛИКИЙ НОВГОРОД, МА Л, Д А УД А Л…

Великий Новгород. Десятинный монастырь

Витославлицы

Б. П. Виллевальде. Открытие памятника 1000-летию России 
в Новгороде 1862 году. Картина написана в 1864 году. Великий Новгород с Волхова
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«В Кузнецовской пёстрой чашке

С золочёными краями,
Видно сахару не жалко –
Чай и сладок, и горяч…»

Как любой, не только старый 
город, Великий Новгород самобытен 
и интересен занятиями своих жите-
лей и людьми, которые сделали для 
него много полезного. Новгородцы их 
имена ценят, разыскивают и уточняют 
связи их с новгородчиной. Из Петер-
бурга в Москву все ехали через Нов-
город, припоминая имена людей, 
оставивших заметный след в нашей 
истории, почти нет сомнения – им 
доводилось здесь бывать. В новгород-
ском музее есть картина художника 
Б. П. Виллевальде, о торжествах в день 
открытия памятника 1000-летию Рос-
сии в 1862 г. Выбор персон для памят-
ника определялся специальным коми-
тетом, утверждался императором 
Александром II. Как-то в Эрмитаже, 
на вопрос о необычном содержании 
новой выставки, дежурный искусство-
вед сказала – состав всяких коллек-
ций определяется личным выбором 
её собирателя. Думается, это под-
ходящий ответ на частые вопросы 
об отсутствии фигуры царя Ивана IV, 
о дважды включенном Иване III…

А. С. Пушкин более 20 раз останавли-
вался в Новгороде по пути из Петербурга 
в Москву. В феврале 1838 года М. Ю. Лер-
монтов прибыл в военное поселение 
Селище Новгородской губернии, провел 
1,5 месяца на службе в гусарском полку. 
Композитор С. В Рахманинов родился 
в усадьбе Семёново Новгородской 
губернии, его концерт № 2 каждый день 
звучит где-нибудь на планете. Законы 
композиции ему преподавал А. С. Арен-
ский, уроженец Новгорода, талантли-
вый композитор, прожигатель жизни, 
кутила и картежник – «муза Аренского 
не выходит из погреба ренского», умер 
в 1906 году, чахотка, похоронен в Алек-
сандро-Невской лавре на Тихвинском 
кладбище. Новгородцы в 2011 году дали 
его имя своей филармонии.

Беззаботно ли живет город? Вовсе 
нет, проблемы есть везде. Сегодня, 
как и далеком прошлом, новгородцы 
связывают историю своих, некогда 
необозримых земель, с землями 
очень отдаленными. Владивосток 
основан через 1000 лет после Новго-
рода, стоит на берегу Японского моря, 
в нем есть остров Путятина и бухта 
Новгородская. Адмирал и дипломат 
Е. В. Путятин, уроженец Новгородской 
губернии, в 1854 году на фрегате «Пал-
лада» отправился на Дальний Восток 
договариваться о торговле и, главное, 
о границах с Китаем по рекам Амуру 
и Уссури. Секретарем адмирала был 
И. А. Гончаров.

Латышева Надежда Викторовна, 
житель Коломяг

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

Листья клёна ветер…

Листья клёна ветер носит томно.
Осень золотая примостилась

Возле леса с озером бездонным,
Где с беспечным ветром подружилась.

Не скудна казна её в России
(Изумрудов нет листвы зелёной):

От монеток золотых осины
И до красных ассигнаций клёна.

Прошагать пешком вдоль поля

Тяжко в доме в непогоду,
Морось с неба, шквальный ветер.

А хочу я на природу,
Притомилась в интернете.

Мне бы зА городом вволю
«Подышать смолою сосен»,

Прошагать пешком вдоль поля,
Где уже окрепла озимь.

Любоваться на рябину,
Что на самой кромке леса.

Наблюдать полет с вершины
Белки с праздным интересом.

И взобравшись бы на взгорок,
Долго вглядываться в дали…
Ну, а после – можно в город,
Снова встречи на портале.

По графику – осенняя пора

Такому сентябрю здесь каждый рад.
Преграды не испытывает луч,

Сиянье солнца восхищает взгляд,
На небе нет ни облаков, ни туч.

По графику – осенняя пора.
Нет хмурых дней и не идут дожди,

Стоит тепло, а где ещё жара…
Но листопад и лужи – впереди.

Туман

Исчезают деревья, дома
Постепенно, не сразу, не вдруг.
Наползает рассветный туман,

Заполняя пространство вокруг.
Вмиг почудилось: белая ночь

Возвращается к нам в сентябре…
Прогоню мысли грустные прочь

О тоскливой ненастной поре.
Доберутся до нас холода,
ЗарядЯт надоеды-дожди,

Дней промозглых пойдёт череда…
Помню: роскошь весны – впереди!

Судьба так повелела

Пусть дует ветерок,
А солнце ярко светит.

Есть тысячи дорог
Для нас на всей планете.

Вот юные порой
Стоят на перепутье.

Не дарит жизнь покой -
Воронкою закрутит.

И тут уж не свернуть
Ни вправо и ни влево…

Не сам свой выбрал путь,
Судьба так… повелела.

Наталья Пчелкина

Муниципальный Совет   
теперь в телеграм: 

t.me/mcmokolomyagiПутятин Евфимий Васильевич, 
адмирал, дипломат

Теплый зеленый свет пропитал собою верхушки сосен. Рябина нали-
вается цветом в укрытии тихой чащи. Золото увядшей травы трепещет 
под песни кузнечиков. Тропинка, ведущая вдаль, ускользает от пытливого 
взгляда. Река пробивается сквозь заросшие дебри ивы. Сквозь поникшие 
ветви протягивают свои руки прощальные лучики лета. Влажная, шуршащая 
от листьев земля ласково соприкасается с увядающей зеленью, еще пока 
не заснувшей. Таинственная чаща впускает в свои объятия солнце, приот-
крывая издалека свои чарующие тайны.

Агафошина Анастасия, 15 лет

ОСЕННЯЯ ЗАРИСОВКА
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С 01 по 31 октября 2024 года в нашем городе проводится 
осенний месячник по уборке и благоустройству территорий

Депутаты Муниципального Совета и сотрудники местной 
администрации провели традиционный общегородской суб-
ботник по адресу: ул. Новосельковская, д.3.

В мероприятии приняли участие Глава МО Коломяги Сергей 
Эдуардович Борисенко, депутат Муниципального Совета Елена 
Юрьевна Степанова, Глава местной администрации Сергей 
Владимирович Супрун.

Подтверждение статуса многодетной семьи 
в Российской Федерации

(Приказ Минтруда России от 27.09.2024 N 513)
Минтруд России письмом от 10.09.2024 N 

24–7/10/В-15017 «О подтверждении статуса много-
детной семьи в Российской Федерации» сообщил, 
что с 1 октября по 31 декабря 2024 года будет отра-
ботан порядок формирования и использования 
QR-кода, содержащегося в электронном удостове-
рении многодетной семьи, для подтверждения ста-
туса многодетной семьи по месту требования при 
получении мер социальной поддержки.

С 1 октября 2024 года QR-код может использо-
ваться наравне с бумажным удостоверением много-
детной семьи.

Данный порядок подтверждения статуса много-
детной семьи посредством предъявления двухмер-
ного штрихового кода (QR-кода) установлен Прика-
зом Минтруда России от 27.09.2024 № 513.

Согласно утвержденному порядку, в целях под-
тверждения статуса многодетной семьи по месту 
требования гражданин вправе представить двух-
мерный штриховой код (QR-код) или, при наличии 
технической возможности, пройти идентификацию 
и (или) аутентификацию с использованием Единой 
биометрической системы.

Подтверждение статуса многодетной семьи 
в соответствии с настоящим Порядком приравнива-
ется к подтверждению данного статуса посредством 
представления удостоверения, единый образец 
которого утвержден распоряжением Правительства 
РФ от 29 июня 2024 г. N 1725-р.

Борьба с переводами денег мошенникам: банки 
должны соблюдать новые правила с 22 октября 

2024 года
(Указание Банка России от 19.08.2024 N 6828‑У; Информация Банка 

России от 11.10.2024)
Системно значимые кредитные организа-

ции будут применять информацию из базы дан-
ных о переводах средств без согласия клиентов 
не позже 2 ч с момента, когда ЦБ РФ ее предоста-
вит. С 1 января 2025 года на это отведут 1 ч. Нормы 
коснутся также кредитных организаций из реестра 
значимых на рынке платежных услуг.

Остальные операторы по переводу денег 
с 22 октября 2024 года будут выполнять обязанность 
в течение 3 ч с того же момента без дальнейшего 
сокращения срока.

Если сведения поступят, когда операторы 
не обслуживают клиентов (в т. ч. через интернет-
банкинг), исчисление сроков начнется с момента 
запуска такого сопровождения.

Регулятор отметил: новшества снизят число 
денежных переводов мошенникам.

Сейчас время, в течение которого банки и дру-
гие операторы должны применять информацию для 
выявления переводов денег без согласия клиентов, 
не установлено.

Правительством определены правила направления 
остатка средств материнского капитала 
на получение единовременной выплаты

(Постановление Правительства РФ от 11.09.2024 N 1249)
Право на единовременную выплату имеют семьи, 

у которых после распоряжения средствами матка-
питала его остаток не превышает 10 тысяч рублей.

СФР уведомит лиц, которым положена единов-
ременная выплата, посредством Единого портала 
госуслуг.

Заявление о распоряжении средствами мате-
ринского (семейного) капитала на получение еди-

новременной выплаты может быть подано в тер-
риториальный орган СФР: в электронном виде 
посредством Единого портала госуслуг; через МФЦ; 
лично или через представителя; по почте.

Средства поступят на банковский счет лица 
в течение 5 рабочих дней со дня принятия террито-
риальным органом СФР решения об удовлетворе-
нии заявления.

Подписан закон, предусматривающий установление 
дополнительных гарантий трудовых прав граждан

(Федеральный закон от 08.08.2024 № 268‑ФЗ «О внесении изменений 
в Трудовой кодекс Российской Федерации»)

Трудовой кодекс РФ дополнен новой статьей, пред-
усматривающей механизм противодействия форми-
рованию просроченной задолженности по зарплате 
и контроля за погашением задолженности перед 
работниками посредством создания соответствующих 
региональных межведомственных комиссий.

Кроме этого, законом:
– в статье 115 ТК РФ закреплено положение 

о предоставлении инвалидам ежегодного основ-
ного оплачиваемого отпуска не менее 30 календар-
ных дней;

– уточняются полномочия Роструда по осущест-
влению контроля за выполнением работодателями 
обязательств по трудовым соглашениям.

Федеральный закон вступил в силу с 1 сентября 
2024 года, за исключением его отдельных положе-
ний, для которых предусмотрен иной срок их всту-
пления в силу.

Общее собрание собственников помещений 
в многоквартирном доме может принять решение 

о проведении обследования технического 
состояния многоквартирного дома за счет средств 

собственников
(Федеральный закон от 27.11.2023 № 561‑ФЗ «О внесении изменений 

в Жилищный кодекс Российской Федерации»)
С 1 сентября 2024 года общее собрание соб-

ственников помещений в многоквартирном доме 
может принять решение о проведении обследо-
вания технического состояния многоквартирного 
дома за счет средств собственников

В этом случае результаты обследования техни-
ческого состояния многоквартирного дома, прове-
денного на основании соответствующего решения 
общего собрания собственников помещений в таком 
многоквартирном доме, подлежат направлению 
в ответственный за реализацию региональной про-
граммы капитального ремонта и (или) краткосрочного 
плана ее реализации орган исполнительной власти 
субъекта РФ, на территории которого расположен 
многоквартирный дом, в порядке, определенном 
указанным решением общего собрания. Результаты 
обследования технического состояния многоквар-
тирного дома, включенного в региональную про-
грамму капитального ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах, являются основанием для 
внесения изменений в указанную программу.

Обследование технического состояния много-
квартирного дома проводится юридическими 
лицами, которые являются членами саморегули-
руемых организаций, основанных на членстве лиц, 
выполняющих инженерные изыскания, или чле-
нами саморегулируемых организаций, основанных 
на членстве лиц, осуществляющих подготовку про-
ектной документации.

В случае проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирном доме 
в целях восстановления его технического состояния 
в объеме, необходимом для ликвидации послед-

ствий аварии, иной чрезвычайной ситуации природ-
ного или техногенного характера, решение о про-
ведении капитального ремонта общего имущества 
в многоквартирном доме принимается без прове-
дения общего собрания собственников помещений 
в этом многоквартирном доме в порядке, установ-
ленном нормативным правовым актом субъекта 
РФ. Капитальный ремонт общего имущества в этом 
многоквартирном доме проводится без включения 
этого многоквартирного дома в краткосрочный план 
реализации региональной программы капитального 
ремонта и только в объеме, необходимом для лик-
видации последствий аварии, иной чрезвычайной 
ситуации природного или техногенного характера, 
за счет средств регионального оператора и учиты-
вается при ежегодном внесении изменений в регио-
нальную программу капитального ремонта.

Заключено региональное соглашение 
о минимальной заработной плате в Санкт‑

Петербурге на 2025 год
19.08.2024 заключено соглашение № 388/24-С 

между Правительством Санкт-Петербурга, Союзом 
Межрегиональное Санкт-Петербурга и Ленинград-
ской области объединение организаций профес-
сиональных союзов «Ленинградская Федерация 
профсоюзов» и региональным объединением рабо-
тодателей «Союз промышленников и предпринима-
телей Санкт-Петербурга».

С 1 января 2025 года минимальная заработная 
плата установлена в размере 28750 рублей.

Стороны договорились, что размер минималь-
ной заработной платы не является ограничением 
для реализации более высоких гарантий по оплате 
труда.

Предусмотрены обязательства и ответствен-
ность сторон.

Действие соглашения распространено на орга-
низации – юридические лица, индивидуальных 
предпринимателей без образования юридического 
лица, осуществляющих деятельность на терри-
тории Санкт-Петербурга, в соответствии с п. 3 ст. 
12 Закона Санкт-Петербурга «О социальном пар-
тнерстве в сфере труда в Санкт-Петербурге».

Устранено дублирование полномочий полиции 
и контрольных (надзорных) органов в области 
производства по делам об административных 

правонарушениях
(Федеральный закон от 22.07.2024 № 192‑ФЗ)

С 21 октября 2024 года полиция не сможет 
оформлять протоколы о невыполнении или грубом 
несоблюдении требований и условий лицензии либо 
иного разрешения. Это не коснется данных наруше-
ний в сфере безопасности дорожного движения.

Также из компетенции полиции исключат состав-
ление, в частности, протоколов:

– о самовольном занятии земельного или лес-
ного участка;

– о несоблюдении законодательства об охране 
объектов культурного наследия;

– о сокрытии либо искажении экологической 
информации;

– о незаконном использовании средств индиви-
дуализации товаров, работ или услуг;

– о производстве либо обороте этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продук-
ции с нарушением лицензионных требований.

Закон устранит дублирование полномочий поли-
ции и прочих госорганов. Это снизит администра-
тивную нагрузку на бизнес.

Мария Владимировна Рощина,  
старший юрисконсульт  

аппарата Муниципального Совета МО Коломяги

ЮРИДИЧЕСКИЕ НОВОСТИ

ОБЩЕГОРОДСКОЙ СУББОТНИК
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Итак, снова осень, начало учебного года, а наши 
технари уже при деле! Наша школа вновь активно 
принимает участие в проекте ОДК-Климов 
«Инженерные классы»

Проект реализуется с октября по апрель. Раз 
в неделю учащиеся посещают занятия в учебном 
центре ОДК-Климов на Кантемировской или в сте-
нах вуза-партнёра – Политехнического универси-
тета.

Как попасть в проект? В сентябре учащимся 
8–11 классов необходимо было пройти входное 
тестирование. Тестировались ребята не по школь-
ным знаниям. Потенциальных работодателей инте-
ресовала мотивация учения и эмоционального 
отношения к учению, а также склонность к тому или 
иному виду инженерной деятельности. Идеальным 
кандидатом в проект является учащийся, ориенти-
рованный на развитие в научно-исследовательской, 
проектно-конструкторской или производственной 
деятельности. И вот более чем 30 человек из нашей 
школы прошли это испытание и прошли в проект, 
в который отбиралось 60 человек!

И вот закрутилась, завертелась увлекательная 
инженерная жизнь! На открытие проекта нас при-
гласили на само предприятие! Удивительное место! 
Немного истории: в контур Объединенной двига-
телестроительной корпорации (ОДК) входит около 
20 предприятий – это конструкторские бюро и науч-

ные институты (ПАО «ОДК-Сатурн»), производствен-
ные предприятия (АО «ОДК-Климов»), производство 
комплектующих (АО «ОДК-СТАР»), сервисное обслу-
живание (АО «ОДК-Сервис»). Акционерное общество 
«ОДК-Климов» названо в честь Владимира Яковле-
вича Климова – это советский ученый в области ави-
адвигателестроения, заложивший основы советской 
конструкторской школы. Основными направлениями 
деятельности АО «ОДК-Климов» являются:

разработка новейших перспективных двигате-
лей; изготовление деталей и сборочных единиц для 
производства двигателей; серийная сборка двига-
телей и систем управления двигателями; производ-
ство электронных блоков автоматического регули-
рования и контроля (БАРК).

Представьте себе, что обычные школьники 
из Санкт-Петербурга попали на экскурсию на такое 
грандиозное предприятие… Но это ещё не всё! Учась 
в школе, они уже могут познакомиться с азами про-
фессий людей, работающих здесь, поступить в уни-
верситет и продолжать познавать это предприятие, 
а после университета – поступить сюда на работу… 
Нет, участники проекта – не просто обычные школь-
ники, они счастливчики!

Я, как куратор проекта в нашей школе, могу ска-
зать, что даже немного завидую нашим школьникам, 
ведь перед ними открываются такие возможности 
(поверьте, в мои школьные годы такого не было). 
Самыми организованными и мотивированными 

участниками проекта являются уже второй год 
наши десятиклассники. И здесь во многом заслуга 
классного руководителя. В прошлом учебном году 
Петрова Елена Николаевна прекрасно организо-
вала работу с 10 ли классом, ребята прошли проект 
от начала до конца и достигли невероятных успехов.

В этом году самая многочисленная группа участ-
ников проекта – это 10 л класс. Классный руково-
дитель 10 л класса Лучкина Ольга Владимировна 
сопровождает своих учеников на занятиях, моти-
вируя их пройти этот нелёгкий, но интересный путь 
до конца. Ольга Владимировна делится своими впе-
чатлениями: «Инженерные классы в школах Санкт-
Петербурга – это всегда про развитие! Здорово, что 
модель профильного инженерного образования, где 
большое внимание уделяется работе с одаренными 
детьми, мотивированными на обучение по инженер-
ному направлению, пришла в современную школу. 
Активно работаем в этом направлении и помогаем 
школьникам более точно и осмысленно выбрать 
будущую техническую профессию и получить допол-
нительные знания вне школы».

Пожелаем нашим юным инженерам продуктив-
ного инженерного года! Осень началась у них очень 
активно и интересно, но лучшее, конечно, впереди!

Заместитель директора по УВР 
ГБОУ школы № 617 

Дмитрик Александра Александровна

Уважаемые читатели, Вы можете присылать 
нам  в  редакцию  фотографии  нашего  округа 
по почте: gazetamo70@yandex.ru

НАШ ОКРУГ. ФОТО МЕСЯЦА

Наталья Смирнова. «Октябрь» Илья Соколов. «Яркие октябрьские дни»

Илья Соколов. «Яркие октябрьские дни»

ИНЖЕНЕРНА Я ОСЕНЬ В ШКОЛЕ 617
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***
Георгий Михайлович Паршин 

родился в Орловской области в кре-
стьянской семье. Окончил школу летчи-
ков-инструкторов ГВФ, а затем высшую 
парашютную школу. В 1941 году призван 
в Красную Армию. Начинал службу лет-
чиком-инструктором 28-го запасного 
авиационного полка, а затем летчиком 
65-го штурмового авиационного полка. 
В 1943 году окончил курсы усовершен-
ствования офицерского состава и был 
направлен на Ленинградский фронт 
командиром эскадрильи 943-го штур-
мового авиационного полка 277-й штур-
мовой авиационной дивизии, базиро-
вавшегося на аэродроме Шувалово.

Уроженец Харьковской области, 
Андрей Иванович Кизима, с детства, 
еще в школе, мечтал стать летчиком. 
После окончания семилетней школы 
поступил в авиационный техникум. 
В декабре 1939 года его призвали 
на службу. Зимой 1939–1940 годов 
участвовал в боях с белофиннами, штур-
мовал «линию Маннергейма». После 
окончания финской кампании воина 
направили на учебу в Ульяновскую 
летную школу. За отличные успехи его 
оставили там же летчиком – инструкто-
ром. С началом Великой Отечественной 
войны Кизима неоднократно пода-
вал рапорты с просьбой об отправке 
на фронт, но только в конце 1942 года 
его ходатайство было удовлетворено. 
С 12 января 1943 года он летчик 943-го 
штурмового авиационного попка.

Взлетная полоса аэродрома про-
легала между дорогой в Каменку 
и Шуваловским карьером. В тесном 
бараке, наполовину врытым в землю, 
разместились штаб и командный 
пункт полка, кухня и столовая, в зем-
лянках, которые тянулись по опушке 
леса вдоль взлетно-посадочной 
полосы, поселились летчики.

Георгий Паршин и Андрей Кизима 
стали лучшими друзьями, они оба совер-
шал вылеты из блокадного Ленинграда 
для разведки и нанесения штурмовых 
ударов по дальнобойным орудиям про-
тивника. И нет на свете дружбы крепче 
и беззаветней, чем дружба людей, 
вместе смотревших в лицо смертельной 
опасности! Часто, когда тяжелые сне-
говые облака закрывали небо и нельзя 
было даже представить себе, как можно 
вести в такую погоду самолет, Паршин 
и Кизима вместе вылетали на разведку.

Зимой 1943 года по заданию 
командира полка шестерка Илов, 
ведомых А. И. Кизимой, вылетели 
на штурмовку крупной железнодорож-
ной станции, где фашисты сосредо-
точили несколько эшелонов с живой 
силой и техникой. Летчики дружно 
атаковали противника. Один за дру-
гим взлетали на воздух вагоны, взмет-
нулись в небо столбы пламени и дыма, 
с самолета хорошо были видны разбе-
гавшиеся в панике гитлеровцы.

Внезапно под машиной Кизимы раз-
дался мощный взрыв, это взорвался 
вагон со снарядами. Огромной силы 
взрывная волна перевернула вверх 
колесами самолет, который в таком 
положении пролетел несколько сот 

метров и врезался в верхушки деревьев 
небольшого леса. Только бронирован-
ная кабина спасла жизнь командиру 
и стрелку-радисту Кильдеватову.

Отважные авиаторы очутились 
на территории, занятой оккупантами. 
Несколько суток голодные пробира-
лись они по лесам, болотам и сугро-
бам. Большую часть пути Кизима нес 
на плечах раненого товарища. Только 
к исходу четвертых суток, добрав-
шись до небольшой полузамерзшей 
реки, изможденные летчик и стре-
лок услышали с противоположного 
берега русскую речь. Через два часа 
они были в объятиях боевых друзей. 
Кильдеватова отправили на лечение 
в госпиталь, а Андрей Иванович через 
несколько дней снова начал летать.

***
В январе 1944 года началось насту-

пление на Ленинградском фронте. 
Паршин вел свою эскадрилью кур-
сом Красное Село – Ропша. Густые 
снеговые облака прижимали само-
леты к земле. Мокрый снег залеплял 
стекла машин. Но и сквозь белесую 
мглу острый взгляд летчика различил 
цель – танки врага, обстреливавшие 
наши танки. Он поймал в перекрестье 
прицела башню головного танка и, 
спикировав, сбросил на него первые 
бомбы. Вернувшись на свой аэро-
дром, доложил командиру полка, что 
цель уничтожена. В Красное Село вхо-
дили советские танки. А вечером Геор-
гий делился со своим другом Андреем 
Кизимой впечатлениями боевого дня.

Во время одного из вылетов, когда 
летчики уже закончили фотографиро-
вание вражеских укреплений под Кин-
гисеппом, разорвавшийся зенитный 
снаряд пробил плоскость и хвост само-
лета Кизимы. «Держись ко мне ближе, 

Андрей, – крикнул ему по радио Пар-
шин. – До линии фронта недалеко. Дотя-
нем!» Два штурмовика, один из которых 
был с перебитым крылом и поврежден-
ным хвостовым оперением, прижав-
шись друг к другу, летели через линию 
фронта. И там, где на их пути начинали 
рваться огненные шары вражеских сна-
рядов, самолет Паршина прикрывал 
своим крылом раненую машину друга.

В одном из воздушных боев Кизима 
увидел, что ведущего группу Паршина 
атакует вражеский самолет. Он молние-
носно направил свою машину на помощь 
товарищу и прикрыл его. Андрей Ивано-
вич спас жизнь командиру, но сам был 
тяжело ранен в голову и руку.

Внезапно острая боль обожгла лицо 
и правую руку Паршина. Ему с трудом 
удалось перевести штурмовик в гори-
зонтальный полет, а до линии фронта 
еще десять километров. Рули управле-
ния уже не подчинялись пилоту, едкий 
дым окутал кабину, земля приближа-
лась со страшной скоростью. Летчик 
Паршин не вернулся из полета…

На аэродроме летчики не уходили 
до поздней ночи с летного поля, дожи-
даясь, что вот-вот Георгий Михай-
лович прилетит. Уже светало, когда 
в землянку КП вошли Паршин и стре-
лок Бондаренко, усталые, с окровав-
ленными повязками на лицах, в сса-
динах и ожогах. Георгий! – воскликнул 
Кизима, бросившись к другу. «Спа-
сибо тебе за сбитого «фоккера», а то, 
кто знает, может, и не вернулся бы», – 

сказал Паршин. «Наш подожженный 
немецкими истребителями штурмо-
вик упал на лес. Деревья амортизи-
ровали удар. Мы успели выскочить! 
Самолет взорвался… Встретили 
в лесу разведчиков. Они нам помогли».

А потом были тяжелые бои с фин-
скими войсками на Карельском пере-
шейке. Шесть часов подряд летчики 
не вылезали из кабин. Не успевал 
самолет приземлиться, как его снова 
заправляли горючим, вооружали бом-
бами и отправляли на боевое зада-
ние. Одна волна Ил-2 сменяла другую. 
Один из героев этой схватки, Андрей 
Иванович Кизима, вспоминал, что 
таких яростных штурмовок он не знал 
за всю войну. Когда вечером он вышел 
из самолета, перед его глазами все 
закачалось, и пилот, чтобы не упасть, 
ухватился руками за плоскость.

В августе 1944 года майору Георгию 
Михайловичу Паршину присвоили зва-
ние Героя Советского Союза. К этому 
моменту на его счету было одиннадцать 
танков, шесть паровозов и восемьде-
сят вагонов, более полусотни батарей, 
свыше ста немецких машин.

В сентябре 1944 года начались бои 
за освобождение Прибалтики, затем 
сражения на подступах к Восточной 
Пруссии, штурм Кенигсберга (ныне 
Калининград) и военно-морской базы 
Пиллау (ныне Балтийск).

Во время боев за освобожде-
ние Советской Эстонии Паршин был 
назначен командиром 943-го штурмо-
вого авиационного полка. За последу-
ющие 96 вылетов и 10 сбитых самоле-
тов противника 19 апреля 1945 года он 
был удостоен второй медали «Золотая 
Звезда». Радость Георгия Михайло-
вича была особенно полной, так как 
в этот же день за «образцовое выпол-
нение заданий командования и прояв-

ленные при этом мужество и героизм» 
было присвоено звание Героя Совет-
ского Союза его другу А. И. Кизиме.

В один из боевых вылетов Андрей 
Кизима был тяжело ранен. На малень-
ком учебном самолете Паршин увез 
своего друга в госпиталь в Каунас. 
В палате, сидя около койки раненого 
друга, Паршин старался не выдавать 
своего волнения и без того огорчен-
ному Кизиме, которому предстояло 
долечивание в санатории. Война для 
него закончилась.

И вот он наступил Великий День 
Победы! Георгий Паршин встретил его 
под Кенигсбергом: прикрывал высадку 
десанта на косу, штурмовал морские 
и наземные цели. 9 мая он приказал 
летчикам украсить самолеты живыми 
цветами. «Сегодня, в День Победы, мы 
совершим двухтысячный по счету вылет 
нашего полка». По команде «огонь» лет-
чики нажимали кнопки бомбосбрасыва-
телей, и с неба падал дождь листовок 
с сообщением о полной капитуляции 
гитлеровской Германии.

***
В апреле 1946 года 943-й авиа-

ционный полк был расформирован. 
В том же году майор Георгий Михай-
лович Паршин по состоянию здоровья 
демобилизовался из рядов Советской 
армии и начал работать летчиком-
испытателем на одном из московских 
авиационных заводов. Погиб 13 марта 
1956 года при выполнении испыта-

тельного полета на самолете Ил-28. 
Похоронен на Ваганьковском клад-
бище в Москве.

Андрей Иванович Кизима полу-
чил назначение в истребительный 
авиационный полк, базировавшийся 
в поселке Горелово. С 1946 по 1963 год 
он проживал с семьей в Ленинграде 
на улице Воинова. Паршин фронто-
вого друга не забывал, неоднократно 
приезжал в Ленинград, в том числе 
на рождение сына Кизимы Сергея.

Кизима в 1953 году окончил курсы 
усовершенствования штурманов 
в Краснодаре и продолжил службу 
в штабе ПВО Ленинградского воен-
ного округа. В 1963 году получил зва-
ние подполковника и был командиро-
ван в г. Тбилиси в Бакинский военный 
округ главным штурманом ПВО.

В 1965 году в звании полковника 
вышел в отставку по состоянию здоро-
вья. До выхода на пенсию в 1986 году 
работал на предприятии «Пирометр» 
начальником испытательного участка.

Вел большую общественную работу, 
часто выступал с воспоминаниями 
о защите Ленинграда в Доме офицеров, 
возглавлял секцию ветеранов Совет-
ских Вооруженных Сил Петроградского 
района. Летом снимал дачу в Шува-
лово и посещал территорию бывшего 
аэродрома и небольшое кладбище, где 
нашли покой его боевые друзья.

Скончался Андрей Иванович 16 
апреля 1994 года, похоронен на Север-
ном кладбище Санкт-Петербурга.

***
В августе 2014 года именем лет-

чика Паршина названа новая улица 
в МО «Коломяги», проходящая 
по взлетной полосе бывшего аэро-
дрома, с которого отважный летчик 
поднимался в небо. Она берет начало 
от улицы Академика Харитона и про-
ходит до Парашютной улицы.

В июле 2024 года автор статьи обра-
тился в Топонимическую комиссию 
Петербурга с предложением присвоить 
безымянному проезду, начинающемуся 
от Орлово-Денисовского проспекта 
в Приморском районе Санкт-Петербурга 
наименования улица Летчика Кизимы. 
Это предложение было рассмотрено 
на заседании Бюро Топонимической 
комиссии 27.08.2024, которая согласи-
лась с предложением, но решила при-
знать нецелесообразным вынесение 
вопроса о присвоении наименования 
указанному проезду на заседание Топо-
нимической комиссии до начала раз-
работки проекта планировки линейного 
объекта, либо до начала строительства 
объектов адресации.

Стоит добавить, что строитель-
ная компания Setl Group собирается 
приступать к строительству первой 
очереди жилого комплекса «Био-
ника Заповедная», ограниченного 
с запада будущей улицей. Срок сдачи 
первой очереди, состоящей из четы-
рех корпусов – III квартал 2026 года. 
Будем надеяться, что скоро на карте 
нашего муниципального округа поя-
вится новая улица, названная именем 
отважного летчика.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

История Великой Отечественной войны 
хранит немало примеров боевой дружбы 
храбрых воинов. Сегодняшний рассказ 
о двух летчиках 943-го штурмового авиа-
ционного полка, базировавшегося в годы 
блокады на аэродроме к северу от Коломяг

АНДРЕЙ ЖДАНОВ

БОЕВАЯ ДРУЖБА 

ОТВАЖНЫХ ЛЕТЧИКОВ

Лётчик Кизима Андрей Иванович Летчик Паршин Георгий Михайлович


